



Ceinture Aliment-Terre

Sujet Où cela a-t-il été mis en place?
Alimentation durable Liège (Belgique)

Qui a rendu cela possible?
Une coalition de citoyens et d'acteurs économiques et culturels



Ceinture
Aliment-Terre
Liégeoise

Lien vers le projet
<https://www.catl.be>



Brève description

Ce projet a été lancé en 2013, dans le but de créer des systèmes alimentaires alternatifs, car de nombreuses exploitations agricoles de la région étaient en train de disparaître en raison de l'essor des systèmes alimentaires mondiaux. Ce faisant, ils espéraient également préserver la biodiversité locale.

Résultats obtenus

Les citoyens et les agriculteurs locaux partageaient les mêmes craintes quant à l'avenir de l'agriculture dans la région, et ils voulaient faire quelque chose pour offrir une alternative aux supermarchés et aux grandes surfaces qui remplaçaient peu à peu les petites exploitations.

Facteurs de succès

En organisant des événements locaux, les parties prenantes ont réussi à susciter l'intérêt des gens. Leur méthodologie consiste en un processus circulaire en trois étapes : mobilisation citoyenne et institutionnelle / stratégie collective / dynamique de projets.

Personnes/organisations impliquées

L'initiative a démarré lorsque six organisations ont uni leurs forces à celles d'un mouvement citoyen. Après avoir présenté le projet aux parties prenantes locales, elles ont obtenu le soutien de 40 autres organisations et de 600 autres citoyens. Aujourd'hui, le projet est également soutenu par les autorités locales.

Conseils pour reproduire le concept

Pour mettre en œuvre un projet similaire, vous devrez trouver des petites exploitations agricoles disposées à former un réseau et des citoyens désireux de consommer des denrées alimentaires produites localement.